



Órzola

Se localiza entre los $29^{\circ} 13' 81''$ de latitud norte y los $13^{\circ} 27' 59''$ de longitud oeste. Está emplazado al pie del extremo septentrional del macizo de Famara-Guatifay en una ensenada próxima a la playa de la Cantería o playa de Atrás. Está asentado el pueblo sobre materiales de lavas basálticas recientes provenientes del malpaís de La Corona. Al oeste se encuentran las laderas orientales del macizo de Famara con el Valle Grande y Valle Chico, donde se han localizado huevos prehistóricos de ratites (un tipo de avestruz fósil). Los materiales aluviales de estos valles y de las laderas cubren parte de las lavas antiguas y también entran en contacto con el malpaís reciente. El clima es de temperaturas suaves y de escasas precipitaciones, por tanto desértico, y la vegetación es la propia del piso basal (aulagas, veroles y tabaibas) y también con algunas comunidades de psamófilas y halófilas (plantas amantes de la arena y de la sal).

El pueblo se localiza en torno al tramo final de la carretera LZ-1 en su confluencia con la LZ-201, justo a la altura del Centro Socio Cultural. Desde ahí desciende hacia el muelle, donde están los barcos que conectan a la isla de Lanzarote con La Graciosa. Se trata de una

urbanización densa de tipo residencial que ha ido creciendo en el entorno de esta calle principal y sus vías adyacentes. Hay también hacia el interior, atravesando el malpaís de La Corona y junto a la carretera LZ-201, un poblamiento menor y más disperso (Órzola Arriba).

La población en 2017 ascendió a 293 habitantes, de los cuales 172 eran hombres, y las 121 restantes mujeres. Este pueblo, el más septentrional de Lanzarote, ha crecido mucho en este último siglo, pues en el 2000 solo tenía 45 habitantes, ello obedece a su estratégica posición para enlazar Lanzarote con el Archipiélago Chinijo, lo cual propicia un movimiento muy importante de turistas y población local que ha dinamizado de forma significativa los comercios, restaurantes y servicios de esta zona y ha permitido por consiguiente un aumento de los asentamientos poblacionales.

Otras actividades, aparte de las relacionadas con el sector terciario, son la pesca, y algo de agricultura, aunque de escasa importancia en relación a las anteriores. En el pasado también tuvieron cierta notoriedad la elaboración de sal y la cal, como evidencian los restos de salinas y de hornos de cal.